Secrétariat général pour l'administration

Direction du service national et de la jeunesse

EDITION SPECIALE PRIX ARMÉES. JEUNESSE 2020



Commission armées-jeunesse

Dédicace du CEMA



Un très grand plaisir que de participer à cette 20 ème édition du Prix Armées-jeunesse qui donne une belle et dynamique image du lien Armées-Nation.

Je remercie le général Menaouine et la CAJ et ses partenaires pour l'organisation de cet événement à la hauteur des enjeux de cohésion nationale.

Félicitations à tous les militaires qui ont donné le meilleur d'eux-même, à la jeunesse de métropole et d'outre-mer.

Il faut poursuivre nos efforts car le défi de l'engagement collectif est au coeur de l'esprit de défense.

Très sincèrement,

Le général d'armée Thierry BURKHARD Chef d'état-major des armées

L'édito du président de la CAJ



Le 24 mai dernier, la 20ème édition du Prix armées-jeunesse a eu lieu sur le site de l'École militaire, en présence de nombreuses autorités civiles et militaires, en particulier le chef d'état-major des armées, le général d'armée Thierry Burkhard, la secrétaire générale pour l'administration, madame Isabelle Saurat, le major général des armées, le général d'armée aérienne Eric Autellet, le chef d'état-major de l'armée de l'air et de l'espace, le général d'armée aérienne Stéphane Mille, qui nous ont fait l'honneur de leur présence. Merci aussi à madame Emmanuelle Pérès, déléguée interministérielle à la jeunesse, à madame Béatrice Angrand, présidente de l'agence du service civique, au général de brigade Anne-Cécile Ortemann au titre de présidente de la fédération des clubs de défense, et à monsieur Patrice Franceschi, écrivain de marine, qui ont également remis des prix aux lauréats devant un amphithéâtre Foch comble, en présence de plus de 350 jeunes, dont plus de la moitié venait d'Ile-de-France.

Félicitations à toutes les unités ayant participé, et notamment au centre d'études stratégiques aérospatiales et à la patrouille de France, ainsi qu'à l'hôpital d'instruction des armées de Bégin, tous les deux premier prix ex-æquo.

Merci également à toutes les unités qui ont présenté des dossiers de candidature et qui se sont investies auprès de la jeunesse de métropole et outre-mer.

Enfin, toutes mes félicitations au secrétariat général de la commission armées-jeunesse et à son chef, le capitaine de vaisseau Laurent Berlizot, pour la très belle organisation de cette cérémonie.

Rendez-vous pour l'édition 2023!

Lauréats du Prix armées-jeunesse 2022

1er prix armées jeunesse

Patrouille de France - Centre des études stratégiques aérospatiales (PAF/CESA) Salon de Provence - Paris

Plus de 1000 élèves de 56 classes de défense ont échangé avec les aviateurs de la patrouille de France, qui ont survolé notamment le collège Le Chapitre de Chenôve. Grace à cette conférence digitale, ils ont pu découvrir l'histoire de l'aéronautique française, les spécificités de la PAF, et en apprendre davantage sur les métiers de l'armée de l'Air et de l'Espace.



1er prix armées-jeunesse

Hôpital d'instruction des Armées (HIA) Bégin - Saint-Mandé

C'est dans la continuité de leur projet scolaire intitulé "Handica...pable" qu'une classe de défense a pu aller à la rencontre du service de santé des armées (SSA). Confrontés à l'importance de l'accompagnement médical des soldats français et des blessés de guerre, ces jeunes ont été sensibilisés aux valeurs du SSA.



Prix sport

Centre du service national et de la jeunesse (CSNJ)- Bordeaux

Le projet « Jeux olympiques et paralympiques mémoriels » s'inscrit dans le programme « Aux sports jeunes citoyens ! ». Les jeunes sont invités à découvrir des activités alliant sport, travail de mémoire et citoyenneté afin de développer les valeurs de cohésion, de dépassement de soi et de solidarité.



Crédit photo : ECPAD

Prix mémoire

1er régiment étranger de génie - Laudun

Le régiment a sollicité des élèves cadets de la défense afin de rendre vivant le lien armées-nation et le devoir de mémoire. A ce titre, les élèves ont participé à l'entretien du Carré Légion et ont par la suite assisté à la cérémonie du souvenir.



Prix développement durable

Patrouilleur Antilles-Guyane (PAG) La Résolue - Guyane

Le patrouilleur "La Résolue" a accueilli à son bord une classe de terminale du lycée de Balata (Guyane). Les marins de "La Résolue" ont sensibilisé les élèves à la lutte contre la pêche illégale, la préservation des ressources halieutiques ainsi qu'au développement durable.



Crédit photo : CCH David MORNET

Lauréats du Prix armées-jeunesse 2022

Prix armées et enseignement

Commandement de l'espace formation administrative 101 (CDE-101)- Toulouse

Le CDE FA101 a accueilli des jeunes d'établissements scolaires toulousains. Ils ont pu réaliser une maquette de satellite français ainsi qu'une exposition sur l'évolution des moyens d'observation militaires. Les jeunes ont apprécié ce moment d'échange privilégié leur permettant entre autres de mieux connaitre le domaine spatial.



Prix armées et citoyenneté

Centre National des Sports de la Défense (CNSD) - Fontainebleau

Dans le cadre du dispositif "Vacances apprenantes", dispositif de l'éducation nationale, les quinze lycéens ont pu vivre une immersion de 5 jours au CNSD. Exercices sportifs, montée des couleurs et apprentissage des techniques d'entretien d'embauche étaient au programme. Ce fut l'occasion de découvrir le milieu militaire et de s'imprégner des valeurs communes aux armées françaises.



Crédit photo : CCH David MORNET

Prix découverte des armées

École des fusiliers marins (ECOFUS) - Lorient

C'est à l'occasion de la "Prépa Avenir Jeunes Kalon" que des jeunes de 16 à 25 ans ont pu se rendre à l'ECOFUS afin de partager des activités de cohésion. Cette expérience les a aidés à définir un projet professionnel réaliste à travers la découverte de différents métiers.



Crédit photo : CCH David MORNET



Le village du prix armées-jeunesse

La Commission armées-jeunesse a également convié l'armée de Terre, la Marine nationale, l'armée de l'Air et de l'Espace ainsi que la Gendarmerie nationale à présenter des stands au sein du village du PAJ. Ces animations ont été mises en place par les militaires afin de permettre aux jeunes de venir à leur rencontre et leur faire découvrir les différentes armées et la gendarmerie. Des maquettes, simulateurs, équipements militaires, car-podium ont été exposés afin d'informer et de présenter de manière concrète et ludique cet univers militaire aux jeunes dans le but d'entretenir le lien armées-jeunesse.









Les partenaires

La Commission armées-jeunesse remercie les partenaires qui ont contribué au bon déroulement de cette 20 ^{ème}édition du Prix armées-jeunesse.







Les organismes membres de la Commission armées-jeunesse

La Commission armées-jeunesse remercie ses organismes membres pour leur investissement et leur engagement permanent.



Les dates-clés

• 28/09/2022 : Plénière de rentrée 2022-2023

05/10/2022 : Présentation des capacités de l'armée de Terre

• 09/10/2022 : Participation aux 20 kilomètres de Paris

 09/11/2022 : Lancement des journées sport armées-jeunesse au CNSD Fontainebleau (+ de 500 jeunes attendus)

30/11/2022 : Les conférences de la CAJ à l'école militaire

L'animation musicale

La Commission armées-jeunesse remercie le Bagad de Lann-Bihoué, le Quintette de la Garde républicaine ainsi que la Fanfare du lycée militaire de Saint-Cyr l'école qui ont animé la soirée à l'occasion de cette cérémonie de remise des prix.

Le prix armées-jeunesse

Créé en 2003, le prix armées-jeunesse récompense les unités militaires et leurs partenaires (écoles, associations) ayant mené une activité spécifique à destination des jeunes. Le jury sélectionne des dossiers remarquables par leur exemplarité et leur originalité présentant un impact fort sur la jeunesse et facilement transposables dans d'autres unités.

Ce prix est ouvert à toutes les entités du ministère des Armées ainsi que de la Gendarmerie nationale en métropole et outre-mer. Chaque unité concourt naturellement pour le prix armées-jeunesse et le prix spécial du jury, mais peut également concourir aux prix thématiques suivants : découverte des armées, armées et citoyenneté, armées et enseignement, mémoire, sport, développement durable.

La Commission armées-jeunesse invite dès maintenant les unités militaires à préparer pour le prix armées-jeunesse 2023.



Crédit photo : CCH David MORNET

"A vos dossiers pour l'édition 2023 du PAJ"





Retrouvez la CAJ en vidéo en scannant ce QR Code Pour consulter

Pour consulter l'ensemble des projets, et accéder au livret du PAJ!

Directeur de la publication : CV Laurent BERLIZOT **Rédacteur en chef** : Stéphanie CHARBONNEAUX

Rédaction et conception graphique : Marion TRANCOSO, Charlotte TRENSE